



68^e rencontre

6 avril 2023 9 h à 15 h

Cabane à sucre Dupuis – 1705 rang des Continuations, Saint-Jacques, J0K 2R0

PERSONNES RESSOURCES :			Présent	Absent
Coordination	Isabelle Perreault	Présidente	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>
	Claudine Ethier	Coordination	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>
	Vincent Duquette-Rivard		<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>
	Arianne Sylvestre	Secrétaire	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>
	Philippe Gaudet	Tech. for.	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>
Ministère des Ressources naturelles et des Forêts (MRNF)	Manon Gilbert		<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>
	Isabelle Parent		<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>
	Gabriel Blanchet		<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>
	Isabelle Matteau		<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>
	Yanick Ouellet		<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>
	Anouk Pohnu (11 h 15 à 11 h 30)		<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>

Observateur : Karen Ferland, Association forestière de Lanaudière

Invité :



*Le cumulatif des rencontres est calculé du 1^{er} avril au 31 mars.

MEMBRES :			Présent	Absent	Cumulatif	
Autres utilisateurs	Serge-Alexandre Demers-Giroux	Délégué	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	1/1	} 1/1
	Yasmine Kessaci	Substitut	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	0/1	
Bénéficiaire de garantie d'approvisionnement	Maxime Trudel	Délégué	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>	1/1	} 1/1
	Mathieu Dufresne	Substitut	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	0/1	
	Élizabeth Rivard	Délégué	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>	1/1	
	Patrick Provost	Substitut	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>	1/1	
	Réjean Lachance	Délégué	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	1/1	
	Éric Chiasson	Substitut	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	0/1	
Communauté Atikamekw de Manawan	Paul-Émile Ottawa	Délégué	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	0/1	} 0/1
	Kevin Dubé	Substitut	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	0/1	
	Jean-Noël Dubé	Substitut	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	0/1	
Conseil régional de l'Environnement	Denise Trudel	Déléguée	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>	1/1	} 1/1
	Renald Breault	Substitut	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	0/1	
Détenteur de bail de piégeage	Robert Papineau	Délégué	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>	1/1	} 1/1
	Marc Gauthier	Substitut	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>	1/1	
Détenteur de bail de villégiature	Michel Moreau	Délégué	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>	1/1	} 1/1
	Bertrand Grenier	Substitut	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>	1/1	
MRC de D'Autray	Jean Hubert	Délégué	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	0/1	} 0/1
	Michael C. Turcot	Substitut	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	0/1	
	VACANT	Substitut	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	0/1	
MRC de Matawinie	Félix Nadeau Rochon	Délégué	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>	1/1	} 1/1
	Réjean Gouin	Substitut	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>	1/1	
	Alexandre Mathieu-Vaugeois	Substitut	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	0/1	
Organisme de bassin versant	Delphine Deléglise	Déléguée	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>	1/1	} 1/1
	Stéphanie Chabrun	Substitut	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	0/1	
Organismes gestionnaires de ZEC	Nathalie Poitras	Déléguée	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	0/1	} 1/1
	Julie Lachance	Substitut	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>	1/1	
	François Couture	Délégué	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>	1/1	
	Robert Gauvin	Substitut	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>	1/1	
Organisme – Réserves fauniques	Yannick Dufour	Délégué	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>	1/1	} 1/1
	Francis Desjardins	Substitut	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	0/1	
Titulaire de permis de pourvoirie	Jonathan Leblond	Délégué	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	0/1	} 1/1
	François Trottier	Substitut	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	0/1	
	Myriam Poirier	Délégué	<input checked="" type="radio"/>	<input type="radio"/>	1/1	
	Simon Martin-De Bujanda	Substitut	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	0/1	
Titulaire d'un permis d'exploitation d'érablière	Alan Bryson	Délégué	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	0/1	} 0/1
	Guy Breault	Substitut	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	0/1	
Véhicules hors route	Michaël Barras	Délégué	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	0/1	} 0/1
	Patrick Ricard	Substitut	<input type="radio"/>	<input checked="" type="radio"/>	0/1	



Objectifs de la rencontre

- Adopter mesures d'harmonisation d'une partie de la planification
- Planifier les travaux de la Table GIRT 062 pour l'année 2023-2024
- Réviser le format et le contenu de la fiche d'harmonisation

Projet d'ordre du jour

Affaires administratives		
9 h à 9 h 05	1. Mot de bienvenue	Réjean Gouin
9 h 05 à 9 h 10	2. Objectifs	Réjean Gouin
9 h 10 à 9 h 15	3. Adoption du projet d'ordre du jour	Réjean Gouin
9 h 15 à 9 h 20	4. Adoption du projet de compte rendu de la rencontre du 21 février 2023	Réjean Gouin
9 h 20 à 9 h 25	4.1. Suivis de la rencontre du 21 février 2023	Claudine Ethier
Dossiers pour décision		
9 h 25 à 10 h	5. Plan de travail 2023-2024	Claudine Ethier
Dossiers pour discussion		
10 h à 10 h 30	6. Suivi du processus d'harmonisation	MRNF
10 h 30 à 10 h 45	PAUSE	
10 h 45 à 11 h 15	7. Suivi du comité acéricole	Claudine Ethier
Dossiers pour information		
11 h 15 à 12 h	8. Rapport de la consultation publique du PAFIT 2023-2028	Anouk Pohu
12 H À 13 H	DÎNER	
13 h à 13 h 30	9. Planification de récolte potentielle 2023-2024	BGA
13 30h à 13 h 40	10. Sondages aux délégués et aux utilisateurs	Claudine Ethier
Harmonisation des secteurs d'intervention		
	11. Adoption des mesures d'harmonisation de travaux sylvicoles commerciaux	MRNF
13 h 40 à 13 h 50	11.1. Secteur BOUTEILLE_SUD	
13 h 50 à 14 h	11.2. PRICE	
14 h à 14 h 10	11.3. BARRAGE_INTERBANDES	
Fermeture de la rencontre		
14 h 10 à 14 h 40	12. Affaires diverses	
14 h 40 à 14 h 50	13. Évaluation de la rencontre	Claudine Ethier
14 h 50 à 15 h 00	14. Prochaine rencontre	Réjean Gouin



DISCUSSIONS	SUIVIS
<p>1. Mot de bienvenue</p> <p>La rencontre débute à 9 h 19. M. Rejean Gouin, maire de la municipalité de Saint-Michel-des-Saints et vice-président de la Table GIRT souhaite la bienvenue aux délégués. Un tour de table est effectué afin de présenter M Vincent Duquette-Rivard, nouveau coordonnateur de la Table GIRT 062.</p>	
<p>2. Objectifs</p> <p>M. Gouin procède à la lecture des objectifs de la rencontre.</p>	
<p>3. Adoption du projet d'ordre du jour</p> <p>L'ordre du jour et les documents nécessaires à la rencontre ont été déposés le 30 mars 2023 dans la section Accès aux membres.</p> <p>Les points : <i>12.1 Forêt ouverte</i> et <i>12.2 Lisières boisées</i> sont ajoutés à l'ordre du jour.</p> <p>L'ordre des points est également modifié. Les points décisionnels incluant l'harmonisation des secteurs d'intervention sont devancés au matin.</p> <p>Le projet d'ordre du jour est adopté avec les points ajoutés et les affaires diverses demeurent ouvertes.</p>	
<p>4. Adoption du projet de compte rendu de la rencontre du 21 février 2022</p> <p>Le compte rendu de la rencontre et les documents de suivi ont été déposés le 24 février 2023, dans la section Accès aux membres.</p> <p>Le projet de compte-rendu de la rencontre est adopté</p> <p>4.1 Suivi de la rencontre du 21 février 2023</p> <p><u>5. Demande d'appui – Révision de la composition obligatoire des Tables GIRT</u></p> <p>Transmettre la position de la Table GIRT à MRNF</p> <p><u>7. Nomination des délégués pour la période 2023-2025</u></p> <p>L'invitation à la rencontre d'intégration aux nouveaux délégués a été transmise à la Table GIRT le 23 février 2023. 11 personnes ont assisté à la rencontre.</p> <p><u>8. Plan de travail 2023-2024</u></p> <p>Un sondage de priorisation des enjeux a été transmis aux délégués le 22 mars 2023 afin de bonifier le plan de travail. Le suivi de ce sondage est à l'ordre du jour de la présente rencontre.</p> <p><u>10. Bilan de la consultation publique PAFIT 2023-2028</u></p> <p>La présentation du rapport de consultation PAFIT a été ajoutée à l'ordre du jour de la présente rencontre.</p> <p><u>15. Adoption de l'harmonisation des travaux sylvicoles non commerciaux 2023-2024</u></p> <p>La fiche d'harmonisation résumée et mise à jour a été ajoutée dans l'Accès aux membres le 2 mars 2023.</p> <p><u>16.1 Comité acéricole</u></p> <p>Une rencontre du comité acéricole a eu lieu le 20 mars 2023.</p>	

DISCUSSIONS	SUIVIS
<p><i>Suivis de la rencontre du 27 avril 2022.</i></p> <p><u>5.3 Réseau routier stratégique à maintenir et à développer</u></p> <p>Valider que les chemins stratégiques ou fréquemment utilisés pour le transport de bois ne soient pas exclus des programmes de subvention pour la voirie forestière. (MFFP)</p> <p>Planifier une rencontre de travail portant sur le réseau routier stratégique ainsi que la mesure générique sur le transport de bois. (Coordination Table GIRT)</p> <p><u>12.1. Information concernant l'état du réseau routier multiusage</u></p> <p>Inviter les délégués à visiter la carte de transport des bois des Laurentides pour valider l'intérêt d'importer l'outil dans Lanaudière. (Coordination Table GIRT).</p> <p><i>Suivis de la rencontre du 8 décembre 2021</i></p> <p><u>6. Mesures d'harmonisation générale — transport de bois en période de chasse</u></p> <p>Inscrire le sujet à l'ordre du jour d'une rencontre ultérieure, après avoir tenu un comité de travail avec les délégués concernés.</p> <p><i>Suivis de la rencontre du 22 juin 2021</i></p> <p><u>5. Stratégie régionale de production de bois</u></p> <p>Présenter un devis type de travaux d'éducation de peuplement.</p> <p><i>Suivis de la rencontre du 27 mai 2021</i></p> <p><u>7. Dérogation COS — Constats d'application</u></p> <p>Présenter les résultats de suivi faunique lorsqu'ils seront disponibles.</p> <p><u>12.1. Possibilité forestière 2023-2028</u></p> <p>Présenter les résultats du projet de recherche sur l'évaluation de la qualité des bois sur pied.</p> <p><i>Suivis de la rencontre du 27 avril 2021</i></p> <p><u>5. Mise à jour de la carte de suivi des travaux</u></p> <p>Ajouter les limites des bassins versants, les informations concernant les baux de villégiature et les sentiers à la carte interactive en ligne.</p> <p><i>Suivis de la rencontre du 29 septembre 2020</i></p> <p><u>6. Synthèse des activités de la Table GIRT 062 pendant la période de confinement</u></p> <p>Transmettre aux délégués la liste des éléments à inscrire sur les cartes pour en faciliter l'analyse.</p> <p>Revoir le processus de résolution électronique afin d'améliorer le partage d'information sur lequel se base l'adoption des mesures d'harmonisation.</p> <p><i>Suivis de la rencontre du 30 janvier 2020</i></p> <p><u>8. Prévisibilité de la planification forestière et processus d'harmonisation</u></p> <p>Faire un bilan à la rencontre de décembre 2022.</p> <p><u>9. Projet PAFIO décennal</u></p>	

DISCUSSIONS	SUIVIS
<p>Présenter les prévisions forestières à long terme et des ateliers de travail.</p> <p>Suivis de la rencontre du 9 juillet 2018</p> <p><u>11.4. Audit FSC</u></p> <p>Demander aux auditeurs FSC de venir présenter la démarche d'audit lors d'une prochaine rencontre de la Table GIRT.</p> <p>Suivis de la rencontre du 24 mai 2018</p> <p><u>8. Sous-comité — Paysage</u></p> <p>Modifier le libellé de la définition, de la mise en contexte et de certains objectifs.</p> <p>Suivis de la rencontre du 7 décembre 2016</p> <p><u>8. Discussion avec des entrepreneurs non commerciaux.</u></p> <p>Poursuivre le contact avec les entrepreneurs non commerciaux afin de convenir s'il est pertinent de les inclure à la Table GIRT 062.</p> <p>Suivis de la rencontre du 20 août 2015</p> <p><u>5.1. Chemins multiusages et harmonisation du transport forestier</u></p> <p>Prévoir une présentation des résultats de l'inventaire du réseau routier en pourvoirie réalisé par la FPQ.</p>	
<p>5. Plan de travail 2023-2024</p> <p>À la suite de la présentation du plan de travail préliminaire 2023-2024 de la Table GIRT 062 lors de la rencontre du 27 avril, aucune bonification n'a été proposée.</p> <p>Les résultats du sondage envoyé aux délégués le 22 mars 2023 sont présentés. Suite aux discussions il est proposé de prioriser les enjeux suivants :</p> <ul style="list-style-type: none"> • Réseau routier (planification et développement, voirie, cohabitation) • Aires d'intensification de la production ligneuse (AIPL) • Acériculture • Échelle de l'utilisateur/connectivité/faune/prévisibilité/paysage (L'énoncé de cet enjeu sera amélioré et présenté lors de la prochaine TGIRT). <p>Cet outil de travail évolutif permettra de suivre plus facilement, et ce, tout au long de l'année, les travaux et les réalisations de la Table. Lors des discussions, il est également rappelé l'utilité des comités de travail sur la priorisation.</p> <p>Le plan de travail 2023-2024 de la Table GIRT 062 est adopté.</p>	<p>Interpeller le MELCCFP pour connaître les possibilités d'intégrer une personne-ressource du secteur Faune à la TGIRT (Coordo. TGIRT+MRNF)</p>
<p>6. Suivi du processus d'harmonisation</p> <p>Le MRNF présente une proposition quant au fonctionnement des prochaines harmonisations.</p> <p>L'objectif est d'améliorer le processus d'harmonisation en identifiant un maximum d'enjeu commun par type d'utilisateurs, soit des enjeux globaux,</p>	

DISCUSSIONS	SUIVIS
<p>pour plusieurs secteurs se retrouvant sur un même territoire. C'est pourquoi le MRNF souhaite mettre en place des comités regroupés avant d'établir des comités ciblés.</p> <p>Ainsi, chaque année, les cartes de l'ensemble des secteurs à harmoniser seront placées sur l'accès aux membres du site web de la Table GIRT et pourront être consultées. Par la suite, le MRNF enverra un courriel à chaque groupe de délégués concerné (comités regroupés) pour recevoir leur commentaire avant de procéder aux comités ciblés.</p> <p>Après la présentation de cette nouvelle approche des discussions se sont ensuivies sur la manière de procéder, les utilisateurs à inclure dans les comités regroupés, notamment, la présence ou non du BGA lors de ces comités regroupés. Le MRNF souhaite que les BGA ne fassent pas partie de ces comités afin de créer un espace dédié aux utilisateurs. Le MRNF rappelle qu'aucune mesure d'harmonisation ne sera adoptée lors des comités regroupés. Ils servent à identifier les enjeux communs par utilisateurs par secteurs afin de dresser un portrait global. De plus, ce comité regroupé ne s'adresse pas à tous les utilisateurs. Par exemple, si un utilisateur a émis un commentaire lors de la consultation publique du PAFIO, le comité regroupé ne l'adresse pas. Cela s'applique davantage comme dernier filet de sécurité afin de ne pas ralentir le processus d'harmonisation. Il permettra également d'identifier des enjeux récurrents pour développer des stratégies à long terme.</p> <p>Ce processus de suivi est à son état embryonnaire. Des rétroactions devront être prévues dans un souci d'amélioration continue.</p>	
<p>7. Suivi du comité acéricole</p> <p>Le compte rendu de la rencontre du 20 mars 2023 est présenté par Claudine Ethier. Ledit compte-rendu ainsi que les cartes présentant les potentiels acéricoles sont déposés sur le site web de la Table GIRT dans l'accès aux membres.</p>	<p>Corriger nom des municipalités sur le CR. (Coordination Table GIRT 062)</p>
<p>8. Rapport de la consultation publique du PAFIT 2023-2028</p> <p>M. Anouk Pohan présente les modifications apportées au PAFIT 2023-2028 suite à la consultation publique d'octobre à décembre 2022.</p> <p>Certains commentaires ont permis d'apporter des modifications immédiates sur le PAFIT et d'identifier les enjeux de la TGIRT, alors que d'autres nécessiteront un travail à moyen ou long terme.</p> <p>Modifications importantes faites au PAFIT :</p> <ul style="list-style-type: none"> • Ajout d'une section sur le récréotourisme et la villégiature dans les documents de soutiens au PAFIT sous : « Le territoire et ses occupants »; • Retrait de la planification forestière dans les lisières boisées riveraines (article 27, RADF); • Ajout section sur les espèces menacées et vulnérables selon la protection légale existante. <p>Modifications mineures faites dans le PAFIT :</p>	



DISCUSSIONS	SUIVIS
<ul style="list-style-type: none">• Précisions sur la structure d'âge, l'analyse de risque liée à la maladie corticale du hêtre, le <i>Derecho</i> (tempête de vent violent), l'approche collaborative en villégiature;• Ajustement du tableau de suivis forestiers;• Intégration des variantes de coupes de jardinage (acéricoforestier, par groupes d'arbres);• Détail des traitements possibles selon le type de forêt;• Mise à jour de tableau des participants à la Table GIRT;• Modification fichier filière bois;• Implication MRC dans le découpage des COS (compartiment d'organisation spatial) <p>Les prochaines étapes consistent à terminer les documents finaux et les déposer en ligne.</p> <p>Une préoccupation a été soulevé concernant un mémoire rédigé dans le cadre de la consultation qui ne possédait pas de nom. Il a été rappelé que lorsque qu'un citoyen émet un commentaire ou rédige un mémoire il peut conserver l'anonymat lors de la consultation publique.</p>	
9. Planification de récolte potentielle 2023-2024 <p>La liste des secteurs à récolter pour l'année 2023-2024 est présentée. Ceci permet d'avoir une vue d'ensemble en prévision de la planification officielle de récolte. Des modifications sont possibles et cette liste sera mise à jour régulièrement.</p>	Corriger plan de travail 2023-2024 . (Coordination Table GIRT 062)
10. Sondages aux délégués et aux utilisateurs <p>Le sondage sur les travaux de la Table GIRT 062 sera envoyé aux délégués à la mi-avril 2023.</p> <p>Un sondage de satisfaction quant à l'application des mesures d'harmonisation sera également envoyé aux utilisateurs concernés par les secteurs d'interventions ayant été réalisés au cours de l'année 2022-2023.</p>	Transmettre les sondages aux délégués et aux utilisateurs. (Coordination Table GIRT 062) Présenter le bilan des deux sondages à la Table GIRT 062 de juin 2023. (Coordination Table GIRT 062)
11. Adoption des mesures d'harmonisation de travaux sylvicoles commerciaux 11.1 BOUTEILLE_SUD <ul style="list-style-type: none">• Les trois mesures d'harmonisation concernant le paysage visuel sont présentées;• Les deux mesures d'harmonisation concernant la période de chasse sont présentées;• La mesure d'harmonisation concernant la communication est présentée;• La mesure d'harmonisation concernant la cohabitation et sécurité est présentée.	Lancer le processus d'harmonisation accélérée des secteurs BOUTEILLE_SUD, PRICE et BARRAGE_INTERBANDE après l'adoption des mesures d'harmonisation au Conseil de la MRC de matawinie. (Coordination Table GIRT 062)



DISCUSSIONS	SUIVIS
<p>L'harmonisation du secteur n'ayant pas été acceptée par résolution par la MRC de Matawinie, un processus d'harmonisation électronique sera lancé suite au Conseil de la MRC qui a lieu de 19 avril 2023.</p> <p>11.2 PRICE</p> <ul style="list-style-type: none">• Les trois mesures d'harmonisation concernant le paysage visuel sont présentées;• Les deux mesures d'harmonisation concernant la période de chasse sont présentées;• La mesure d'harmonisation concernant la communication est présentée;• La mesure d'harmonisation concernant l'accès au territoire est présentée;• La mesure d'harmonisation concernant la cohabitation et la sécurité est présentée. <p>L'harmonisation du secteur n'ayant pas été acceptée par résolution par la MRC de Matawinie, un processus d'harmonisation électronique sera lancé suite au Conseil de la MRC qui a lieu de 19 avril 2023.</p> <p>11.3 BARRAGE_INTERBANDES</p> <ul style="list-style-type: none">• Les trois mesures d'harmonisation concernant le paysage visuel sont présentées;• Les deux mesures d'harmonisation concernant la période de chasse sont présentées;• La mesure d'harmonisation concernant la quiétude est présentée;• La mesure d'harmonisation concernant la communication est présentée;• La mesure d'harmonisation concernant la cohabitation et la sécurité est présentée. <p>L'harmonisation du secteur n'ayant pas été acceptée par résolution par la MRC de Matawinie, un processus d'harmonisation électronique sera lancé suite au Conseil de la MRC qui a lieu de 19 avril 2023.</p>	
<p>12. Affaires diverses</p> <p>12.1 Forêt Ouverte</p> <p>M. Gabriel Blanchet du MRNF présente le site internet Forêt Ouverte Cet outil permet notamment de visualiser les secteurs à harmoniser avec les couches (fichier sous forme <i>shapefile</i>) disponibles dans la section Accès aux membres du site web de la TGIRT.</p> <p>Des vidéos de formation ainsi qu'un guide d'utilisation sont disponibles sous l'onglet « aide » :</p> <ul style="list-style-type: none">• Vidéo d'introduction	<p>Proposer aux délégués une formation sur l'utilisation de Forêt ouverte (Coordination. Table GIRT 062)</p> <p>Déposer les couches des secteurs à harmoniser 2023-2024 sur le site web</p>



DISCUSSIONS	SUIVIS
<ul style="list-style-type: none">• Importer une couche <p>Les délégués mentionnent leur intérêt à recevoir une formation sur l'utilisation de Forêt Ouverte.</p> <p>12.2 Lisière boisée</p> <p>Le forestier en chef a émis un avis mentionnant que la possibilité forestière en lisière boisée riveraine ne sera plus prise en compte dans le calcul des possibilités. Suite à cette décision, le MRNF n'effectuera plus de planification de récolte forestière dans les lisières boisées riveraines. Une période de transition sera nécessaire, les coupes déjà planifiées auront lieu. Des éléments restent à préciser concernant les ruisseaux permanents et intermittents. Le MRNF utilise le LiDAR afin d'identifier les cours d'eau. Cet outil possède encore quelque faiblesse quant à l'identification des ruisseaux permanents et intermittents. Il est fort probable qu'il y ait une différence entre la planification et les opérations. Il est toujours possible de mentionner si vous ne voulez pas de coupe en bordure de cours d'eau lors de comité. Le Conseil de l'industrie forestière du Québec (CIFQ) n'est pas en faveur de cet avis. Le volume récolté dans les lisières boisées riveraines permettant une marge de manœuvre pour les BGA.</p>	
<p>13. Évaluation de la rencontre</p> <p>Les membres sont satisfaits de la rencontre. Les points d'améliorations suivants ont été soulevés :</p> <ul style="list-style-type: none">• Rendre disponibles les fiches d'harmonisation dès la convocation;• Avoir accès à un réseau internet lors des rencontres.	
<p>14. Prochaine rencontre</p> <p>La rencontre se termine à 15 h 53. La prochaine rencontre se tiendra le 13 juin 2023 de 9 h à 16 h.</p>	